

Repaso Mundial: 1930, el primero y sus historias

Área Chica propone un recorrido por las Copas del Mundo y sus detalles menos conocidos.



Uruguay venció a Argentina en la final.

****Por Matteo Cilento***

A lo largo del tiempo se han disputado 21 ediciones mundialistas. El fútbol es un deporte repleto de historia y de figuras importantes, hechos emblemáticos ocurridos a lo largo del tiempo, y qué mejor que recordar ítems importantes del surgimiento de la competición más importante que posee el fútbol, la copa del mundo.

La primera edición se sitúa en el país vecino, Uruguay, en su capital, Montevideo. Comenzó el 13 de julio de 1930 y su primer fue partido Francia vs. México, con triunfo para los europeos. El campeón fue Uruguay tras ganarle a Argentina por 4 a 2. El último partido del Mundial se disputó el 30 de julio, en el estadio Centenario, en Montevideo y contó con un 93 mil espectadores. Una cifra que permite dimensionar lo que ya movía este deporte hace casi 100 años. El árbitro de la final fue el belga John Langenus, quien pidió por

seguridad un barco en el puerto una hora antes del final. Muchos jugadores argentinos temieron por sus vidas cuando ganaban 1-2 a Uruguay. “Mejor que perdamos, si no aquí morimos todos”, llegó a mencionar uno de los jugadores de Argentina.

Pero hay otras historias que dan que hablar. El arquero francés Thepot, fue el primer jugador en retirarse antes de un partido, al lesionarse; mientras que el rumano Steiner se convirtió en el primero en fracturarse en una Copa del Mundo.



Uno de los seis goles de la final. Son pocas las imágenes que existen de aquel Mundial.

En esta primera edición mundialista, no se permitían los reemplazos de los jugadores. Otra curiosidad que trajo fue que este se disputó entre el 13 y el 30 de julio, y duró diecisiete días. Sin embargo, en los carteles que lo promocionaban se leía que el torneo se jugaría entre el 15 de julio y el 15 de agosto.

En el partido entre Francia y la Argentina, el árbitro brasileño Almeida Rego hizo terminar el encuentro cuatro minutos antes del tiempo reglamentario, cuando los europeos estaban cerca —o al menos lo intentaban— de conseguir el empate. El público invadió la cancha para protestar, y mientras la policía sacaba a la gente infiltrada, un juez de línea convenció a Rego para que se percatara de su error: entonces llamó a los jugadores, que ya estaban en los vestuarios, y reanudó el partido.

A lo largo de la historia, fue cambiando rotundamente el formato y reglas de los mundiales. Con el tiempo, incluso, el trofeo fue distinto. Pero sigue guardando historias imperdibles.